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ENTENDIDOS EN LOS 
TIEMPOS

El Señor Jesús bendiga y 
guarde a todos Sus fieles 
seguidores, que son los que 

están despiertos a la realidad de Su 
regreso inminente.

El año 2020 llegó y concluyó con 
rapidez, terminando con un gran 
tumulto que parece que apenas está 
comenzado. Los años están pasando 
como si fueran meses, los meses 
como semanas y las semanas como 
días. Estamos viviendo con toda 
certeza en lo último del “Fin de los 
Tiempos”.

Cuando estaba por terminar el año 
2019, ¿cuándo hubiéramos 
imaginado lo que nos esperaba en el 
2020? ¿Podemos siquiera empezar a 
imaginarnos lo que nos espera para 
el 2021? Solo el Señor sabe lo que 
nos espera. Mientras tanto (como en 
todos los tiempos), debemos estar 
esperando en el Señor estando en 
Su Palabra, en oración y en 
obediencia.

¿En verdad creemos y entendemos 
que estamos en los últimos 
momentos de los últimos tiempos? 
Que podamos ser como “los hijos de 
Issachâr, doscientos principales, 
entendidos en los tiempos, y que sabían 
lo que Israel debía hacer, cuyo dicho 
seguían todos sus hermanos” (1 Cró. 
12:32), quienes entre la lista de las 
tribus mencionadas, no se decía de 
ellos sobre sus capacidades físicas de 
guerra. Al ver esta lista que se señala 
en Crónicas, vemos que ellos son el 
número más pequeño, pero a la 
misma vez son los más importantes. 
Pues aunque los demás tenían 
habilidades de guerra, los hijos de 
Issachâr tenían espíritu de 
discernimiento; ellos estaban 
consientes de los tiempos y sabían 
qué debía de hacer Israel. Los 

entendidos siempre han sido el 
número más pequeño entre el 
Pueblo de Dios.

Dios nos ha llamado para ser 
contados entre el número de los que 
entienden los tiempos en que 
estamos viviendo. Las señales 
abundan, principalmente 
comenzando con Israel y siguiendo 
con el resto del mundo. En estos 
últimos meses, he mencionado 
señales principales y lo que se está 
viviendo en estos últimos años, que 
nos anuncian que estamos viviendo 
en lo último del “Fin de los 
Tiempos”. Hice mención también, 
de algunas de las cosas principales 
que debemos de estar haciendo 
conforme a la Palabra de Dios, pues 
no es suficiente solo con saber sobre 
los eventos actuales que están 
ocurriendo alrededor del mundo. 
Hay muchos impíos que no caminan 
con el Señor y tienen mayor 
conocimiento que nosotros sobre los 
eventos históricos y presentes, que 
para ellos no son proféticos, sino 
solo eventos del pasado y del 
presente. “Ninguno de los impíos 
entenderá, pero entenderán los 
entendidos” (Dn. 12:10).

Hay que entender los tiempos en 
que estamos viviendo, saber qué 
hacer conforme a la Palabra de Dios, 
y hacerlo en el Nombre de nuestro 
Señor Jesucristo. Hay que luchar 
para no quedar paralizados 
espiritualmente y que podamos 
reaccionar y responder a lo que el 
Señor nos está hablando en estos 
últimos tiempos. Que no seamos 
como el que oye la alarma por la 
mañana y sabe que debe levantarse, 
pero el sueño es tan pesado que no 
reacciona ni responde a lo que oye y 
sabe que debe de hacer. ¡Oh, Señor, 
líbranos de la pesadez y del sueño 
carnal e infernal!

Los pastores, las cabezas de hogar y 
cada hijo de Dios en general, 
necesitamos ser como los hijos de 
Issachâr. Cada uno en su lugar, 
debemos ser “entendidos en los (estos) 
tiempos” (1 Cró. 12:32). Al haber 
entrado ya en el año 2021, los 

pastores necesitamos percibir y 
entender los tiempos en que estamos 
viviendo, para instruir por la guianza 
de la Palabra lo que debe de hacer el 
pueblo de Dios. Hoy más que nunca, 
con todos los cambios que hay y que 
vienen, el pueblo de Dios necesita la 
guianza, y los entendidos entenderán 
y seguirán. No es fácil lidiar cuando 
la mayoría no quieren hacer lo que 
deben. Sin embargo, tenemos que 
hacerlo y no ser negligentes en 
enseñar “a tiempo y fuera de tiempo” 
(2 Tim. 4:2).

En este año 2021, las cabezas de los 
hogares necesitamos estar despiertos 
a estos tiempos en que estamos 
viviendo, y saber lo que debemos de 
estar haciendo para guiar a nuestro 
“Israel” (nuestra casa), para hacer lo 
que se debe estar haciendo en estos 
tiempos cruciales y de gran urgencia. 
Es necesario y vital edificar y estar 
atendiendo el altar espiritual en 
nuestros hogares, “aparejando el arca 
para salvación de su (nuestra) casa” 
(Heb. 11:7). Hay que vencer la 
carnalidad, el egoísmo, la apatía, la 
flojera, el conformismo y la tibieza 
espiritual, que han llevado a un 
descuido terrible en líderes de 
hogares entre el pueblo de Dios. 
Hay que darles el alimento a los que 
están en nuestro hogar (la enseñanza 
de la Palabra de Dios sobre lo que 
hay que saber y hacer).

“¿Quién pues es el siervo fiel y prudente, 
al cual puso su señor sobre su familia 
para que les dé alimento a tiempo?” 
(Mt. 24:45). Dios está incitándonos 
a que seamos fieles y prudentes en lo 
que debemos estar haciendo con los 
de nuestro hogar. Hay que darles el 
alimento a tiempo antes de que el 
tiempo no sea más. “Conviéneme 
(nos conviene) obrar las obras del que 
me envió (nos envió) entre tanto que 
el día dura: la noche viene, cuando 
nadie puede obrar (hacer lo que 
debemos de hacer)” ( Jn. 9:4). Y a 
todos, como hijos de Dios en general 
entendidos en los tiempos, que 
sepamos qué hacer y hacerlo. 

“Por lo cual dice: Despiértate, tú que 
duermes, y levántate de los muertos, y 

te alumbrará Cristo. Mirad, pues, cómo 
andéis avisadamente; no como necios, 
mas como sabios; redimiendo el tiempo, 
porque los días son malos. Por tanto, no 
seáis imprudentes, sino entendidos de 
cuál sea la voluntad del Señor”  
(Ef. 5:14-17). Hay que despertar 
para poder entender los tiempos en 
que estamos, y levantarnos para que 
seamos alumbrados a lo que 
debemos de estar haciendo. Es 
esencial que podamos mirar cómo 
andamos. Poder “mirar” si andamos 
como necios o si en verdad andamos 
como sabios (entendidos en los 
tiempos en que estamos viviendo). 
Es posible andar como necios y no 
mirar en verdad cómo andamos por 
estar dormidos espiritualmente. 
Necesitamos estar despiertos para 
entender en qué tiempos estamos, y 
cuando entendamos, vamos a 
redimir el tiempo y a no ser necios, 
sino entendidos de cuál sea la 
voluntad de Dios (lo que debemos 
de hacer como pastores, cabezas de 
hogar y cada hijo de Dios). Despierta, 
levántate, mirad cómo andéis, 
redimir el tiempo, no ser 
imprudentes, ser entendidos de cuál 
sea la voluntad de Señor.

Moisés, siendo entendido en los 
tiempos en los cuales vivía y de la 
brevedad de la vida humana, suplica 
lo siguiente: “Enséñanos de tal modo a 
contar nuestros días, que traigamos al 
corazón sabiduría” (Sal. 90:12). Y 
nosotros ahora, también podemos 
suplicarle al Señor con urgencia, que 
nos enseñe a entender los días y 
tiempos en que estamos viviendo, y 
que hagamos lo que debemos de 
hacer con todo nuestro corazón. En 
este año 2021, necesitaremos más 
que nunca ser “entendidos”.

“Ninguno de los impíos entenderá, pero 
entenderán los entendidos”  
(Dn. 12:10). “El que tiene oído, oiga lo 
que el Espíritu dice a la Iglesia”  
(Ap. 2:11).

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III.

EDITORIAL



VIRGINIA, USA

RADIO ZIÓN 1480 AM. Lunes a Viernes 10:30 a 11:00 
am. Esta frecuencia cubre Virginia, Washington DC 
y Maryland. 

WASHINGTON, USA

RADIO KDNA 91.9 FM: Domingos de 10:00 a 
10:30 am en el Estado de Washington, esta 
estación cubre todo el condado de Yakima, Tri-
Citys, Ellensburg y parte de Oregon. Patrocinado 
por el pastor C. Antunez y la congregación 
de Toppenish, Washington 509-985-0584. 
Puede escucharnos mundialmente vía Internet  
www.kdna.org.

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr. en 
www.herenciacristianamusic.com. Desde Mount 
Vernon, Washington. Dirigida por el hermano 
Antonio López, hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 
10:30 am. Cubre los condados de Georgia, 
EUA: Whitfield, Murria, Gordon, Gilmer, Walter y 
Catoosa, así como los condados de Hamilton y 
Bradley en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM: Lunes a Viernes 
12:00 y 6:00 pm. . Salinas, CA, Condado de 
Monterrey y parte del Condado de San Luis 
Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a Viernes de 7:30 a 
8:00 am. Todo el sur de California desde Santa 
Barbara hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

Radio Nueva Vida 1130am San Diego, CA, 
lunes 7:30 am. Cobertura: area de San Diego, 
Oceanside, Vista, San Marcos, Escondido, 
Tijuana, Ensenada, Rosarito y todo el sur de 
CA. Patrocinado por el pastor Epigmenio Pulido 
y congregación

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 4:00pm - 9:00pm 
(horario en CA). SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com Radiounoasisenmediodeldesierto.
com App solo para ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 106.7 FM.

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 

UNION BANK
0103142147 

CHURCH OF JESUS CHRIST
POR FAvOR INdIqUE El PRóPóSITO dE SU dONACIóN (RAdIO, dIEzmO U OFRENdA)

DONACIONES EN 
mÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

"Visión radial y programas de 
televisión"
BANAmEX 

SucurSal / No. de cueNta

7002 / 7363200
elíaS Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de 

televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

NUEVA APLICACIÓN 
“VDEE”

Informamos a todos nuestros 
hermanos que ahora tenemos 
una NUEVA APLICACIÓN, 
en la cual podrán seguir 
escuchando la “Voz del 
Evangelio Eterno”.Ya pueden 
buscarla en Play Store y App 
Store, como “VDEE” o “Voz 
del Evangelio Eterno”. Nota: 
La aplicación anterior VDEE 
dejará de funcionar en unos 
días más.
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“Setenta semanas están determinadas sobre 
tu pueblo (Pueblo Judío) y sobre tu santa 
ciudad (Ciudad Antigua de Jerusalem)” 
(Dn. 9:24).

Estamos llegando muy cerca del 
cumplimiento de todas las cosas 
profetizadas en la Palabra bendita 

de nuestro Dios. El antisemitismo está de 
aumento en aumento. Miles de Judíos 
alrededor del mundo buscando volver a 
Israel, y otros regresando con la necesidad 
y urgencia con la cual el Dios de Israel los 
ha estado impulsando entre Su pueblo 
esparcido de alrededor del mundo. 
Sacudimientos entre Israel y alrededor. 
¡Nuestra redención se acera!

25 de septiembre de 2020. “Israel 
National News”, publicó: El rey de 
Baréin, Hamad bin Isa Al Jalifa, dijo el 
jueves, que el establecimiento de 
relaciones con Israel es un “mensaje 
civilizado”. También pidió intensificar los 
esfuerzos para poner fin al conflicto árabe 
palestino-israelí, de acuerdo con la 
“solución de dos Estados”.

30 de septiembre de 2020. “Israel 
National News”, publicó: “Emiratos 
Árabes Unidos, insistirá en una resolución 
de “dos Estados” para el conflicto israelí-
palestino, basada en las líneas anteriores a 
1967, a pesar del acuerdo de paz que 
firmó con Israel a principios de este mes”, 
dijo el ministro de Relaciones Exteriores 
de EAU, el Jeque Abdullah bin Zayed a 
la ONU.

10 octubre de 2020. “ABC News”, 
reportó: Adís Abeba, Etiopía - El primer 
ministro israelí, Benjamín Netanyahu, ha 
dicho a su homólogo etíope que su país 
tiene la intención de traer 
“inmediatamente” a unos 2.000 Judíos 
etíopes. La oficina de Netanyahu dijo que 
la decisión surge “de su compromiso con 
la continua Aliyá (regreso de Judíos a la 
tierra de Israel)”.

11 de octubre de 2020. “Israel National 
News”, reportó que los demócratas 
antisemitas, culpan a los Judíos Ortodoxos 
por el coronavirus. “Tengo que decirle a la 
comunidad ortodoxa mañana: ‘Si no 
están dispuestos a vivir con estas reglas, 
entonces voy a cerrar las sinagogas’”, dijo 
el gobernador de Nueva York, Andrew 
Cuomo, a los Judíos religiosos.

15 de octubre de 2020. El noticiero 
“India Today”, publicó lo siguiente: 

Facebook y Twitter prohíben las 
publicaciones que nieguen el Holocausto. 
“Condenamos enérgicamente el 
antisemitismo y la conducta de odio, no 
tienen absolutamente ningún lugar en 
nuestro servicio”, dijo el portavoz de 
Twitter a la publicación.

16 de octubre de 2020. “Israel National 
News”, reportó que el enviado de la 
ONU para Oriente Medio, Nickolay 
Mladenov, ha condenado la construcción 
israelí en Judea y Samaria.

23 de octubre de 2020. El noticiero “The 
Jerusalem Post”, anunció que Guatemala, 
designó a todas las ramas de Hezbolá 
como organización terrorista, según el 
Ministerio de Relaciones Exteriores. 
Esto convierte a Guatemala en el octavo 
país en designar a Hezbolá como 
organización terrorista en 2020.

23 de octubre de 2020. El noticiero “Fox 
News”, anunció lo siguiente: El presidente 
Trump, anuncia acuerdo de paz entre 
Sudán e Israel, dice que más naciones 
normalizarán las relaciones; Sudán es el 
tercer estado árabe en hacerlo, como 
parte de acuerdos negociados por Estados 
Unidos.

28 de octubre de 2020. “Israel National 
News”, reportó que Israel, dio la 
bienvenida a su oleh (inmigrante) número 
16.000 del año 2020, que hizo Aliyá con 
la organización sionista Nefesh B’Nefesh, 
como parte de un grupo de noventa 
nuevos Olim (nuevos inmigrantes) que 
llegaron a Israel hoy. Los vuelos 
aterrizaron en el aeropuerto Ben Gurion 
con nuevos inmigrantes provenientes de 
14 estados de Estados Unidos, y 3 
provincias canadienses, desde jóvenes 
estudiantes hasta jubilados.

29 de octubre de 2020. El noticiero “The 
Times of Israel”, informó que, con un 
ejercicio masivo en el norte, las FDI 
(Fuerzas de Defensa de Israel) se preparan 
para la guerra en múltiples frentes.

30 de octubre de 2020. “Israel National 
News”, publicó lo siguiente: El embajador 

de Estados Unidos en Israel, David 
Friedman, presentó el primer pasaporte 
estadounidense que incluye a Jerusalem 
como parte de Israel.

30 de octubre de 2020. “Israel National 
News”, anunció lo siguiente: La UE 
(Unión Europea) está tratando de 
derrocar al gobierno israelí. La UE, sus 
gobiernos y la ONG, están financiando 
de hecho el intento de golpe de Estado 
contra Benjamín Netanyahu.

07 de noviembre de 2020. “The Jerusalem 
Post”, informa: La ONU habla del 
Monte del Templo como un sitio 
exclusivamente musulmán, ignorando los 
lazos Judíos. Un proyecto de resolución 
de la ONU que habla del Monte del 
Templo únicamente como un lugar 
sagrado islámico, al referirse solo a su 
nombre musulmán de al-Haram 
al-Sharif, fue aprobado por 138 estados 
miembros en la Asamblea General la 
semana pasada.

19 de noviembre de 2020. “The Jerusalem 
Post”, informó lo siguiente: 156 naciones 
de la ONU afirman asentamientos en 
Cisjordania, el este de Jerusalem no 
forma parte de Israel. La Resolución 
2334 del Consejo de Seguridad de la 
ONU de 2016, pidió a sus estados 
miembros que se aseguraran de no 
participar en acciones de anexión de 
facto.

02 de diciembre de 2020. El noticiero 
“Arutz Sheva 7”, anunció lo siguiente: 
República Checa abrirá misión 
diplomática en Jerusalem. El embajador 
checo en Israel, dice que la decisión de 
abrir una oficina diplomática en 
Jerusalem, cumple la promesa de hace 
dos años del presidente Milos Zeman.

04 de diciembre de 2020. El noticiero 
“Arutz Sheva 7”, publicó lo siguiente: 
“Irán planea instalar cientos de 
centrifugadoras avanzadas de 
enriquecimiento de uranio en una planta 
subterránea en incumplimiento de su 
acuerdo con las principales potencias”, 
informó Reuters el viernes, citando el 

último informe de la Agencia 
Internacional de Energía Atómica.

09 de diciembre de 2020. “The Jerusalem 
Post”, informa que el embajador ruso, 
Anatoly Viktorov, declaró: “Israel 
desestabiliza el Medio Oriente más que 
Irán”, dijo el martes. “El problema en la 
región no son las actividades iraníes”.

10 de diciembre de 2020. El noticiero 
“Fox News”, anunció lo siguiente: 
Marruecos normaliza los lazos con Israel, 
cuarto país en hacerlo bajo el plan de paz 
árabe de Trump. El acuerdo también 
otorgará derechos de sobrevuelo y vuelos 
directos, desde y hacia Israel.

13 de diciembre de 2020. “The Jerusalem 
Post”, publicó lo siguiente: Israel 
normaliza los lazos con Bután (siendo su 
capital Timbu). El embajador en India, 
Ron Malka, y su homólogo de Bután, 
Vetsop Namgyel, firmaron el sábado por 
la noche el acuerdo final que normaliza 
las relaciones.

13 de diciembre de 2020. “The Jerusalem 
Post”, anunció que Omán e Indonesia, 
probablemente sean los próximos países 
en forjar vínculos con Israel.

17 de diciembre de 2020. “The Jerusalem 
Post”, publicó: “Hay espacio en Jerusalem 
para una capital palestina”, dijo Gantz, 
quien fue entrevistado en su oficina en el 
Ministerio de Defensa en Tel Aviv. Dijo 
que no ve una paz integral en el Medio 
Oriente, sin resolver el conflicto palestino-
israelí.

22 de diciembre de 2020. “The 
Washington Post”, informó lo siguiente: 
El Parlamento de Israel se disolvió este 
martes a la medianoche, al vencer el plazo 
para acordar un presupuesto, en medio de 
una crisis interminable entre el primer 
ministro Benjamín Netanyahu y su socio 
de gobierno, Benny Gantz. Así, el país se 
encamina a su cuarta elección en dos 
años, que en principio sería en marzo.

Otro sacudimiento entre el gobierno de 
Israel con elecciones por cuarta vez ahora 
en este próximo marzo. Estemos orando 
por nuestro hermano mayor. Así como 
vienen días difíciles para la Iglesia, vienen 
también para el pueblo Judío.

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III
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E       stamos viviendo una vida 
normal…”. Esta es la expresión 
común entre las gentes, al 

referirse a su situación cuando hay 
salud en los miembros de la familia, y 
cuando poseen más o menos las cosas 
necesarias en la vida diaria. Es tan 
común esta expresión, que muchos de 
los hijos de Dios la usan también con 
toda naturalidad, sin fijarse que en 
realidad están diciendo algo que no es 
correcto. 

Siendo cristianos sinceros, al 
considerar el término “normal” en una 
forma más seria y profunda, a la que 
por lo regular se acostumbra, 
tendremos de reconocer que el poseer 
los beneficios físicos y materiales 
mencionados, no es realmente 
“normal”, sino un milagro. Y para que 
sea posible que las bendiciones 
referidas permanezcan, el milagro 
tiene que sostenerse en una forma 
continua. 

No se necesita ser una persona de alta 
educación, para entender que las cosas 
que producen aquí la felicidad humana, 
son como las burbujas de jabón, que 
de su jabonera lanza al aire un niño. Se 
miran hermosas flotando 
cadenciosamente, y a la vez cambiando 
de bellos colores. Pero de repente, en 
una fracción de segundo explotan, y se 
desvanecen en tal forma, como si 
nunca hubieran existido.

No existe humano (desde que es un 
niño ya consciente de la vida, y 
mientras esta no se termina), que no 
haya tenido de vivir en una forma u 
otra, en un grado mayor o menor, la 
experiencia de que en un instante se 
desvanezca ante sus ojos el objeto de 
su felicidad. Pues no en vano, dice la 
Palabra de Dios que, “el hombre nacido 
de mujer (es) corto de días, y harto de 
sinsabores: Que sale como una flor y es 
cortado; y huye como la sombra, y no 
permanece” ( Job 14:1-2). Este 
razonamiento, pudiere parecerle a 
alguien como algo simple y sin mayor 
importancia. Mas la innegable verdad, 
es que se trata de algo serio y de vida 
para cada hijo de Dios. Pues al usar 
este la común expresión referida, a sí 
mismo se hace daño, induciéndose 
inconscientemente a olvidar que es un 

continuo milagro que Dios haga 
posible los “beneficios” (Sal. 103:2) de 
una vida “normal”.

En el curso de mi ministerio, he visto 
caer a multitudes de cristianos en esta 
sutil trampa del diablo. El Señor ha 
hecho el milagro de darles por largos 
años felicidad humana en diferentes 
formas. Mas llegó un tiempo en que, 
acostumbrados a ser participantes del 
milagro, ya no lo miran como tal. Pues 
ahora lo permanente de esas 
bendiciones, lo consideran como algo 
“normal”. Inclusive, se sienten 
merecedores, como que por derecho 
está hoy obligado Dios a darles todo 
lo que pidan. En este número están, 
por cierto, los que hoy enseñan que el 
cristiano que no está rodeado de 
bendiciones físicas y materiales es 
porque no tiene fe.

EN REALIDAD, 
¿QUÉ ES LO “NORMAL”?

Los fieles servidores de nuestro Dios, 
a quienes ha sido “concedido por Cristo, 
no sólo que creáis en Él, sino también que 
padezcáis por Él” (Fil. 1:29), entienden 
perfectamente mi mensaje. Estos, mis 
hermanos, quienes han vivido o están 
viviendo hoy situaciones y experiencias 
que están muy lejos de salir de acuerdo 
con la idea común de lo “normal”, 
pueden preguntarle a los “normales”: 
¿Qué es en realidad lo “normal”? Por 
mi parte, he sido testigo durante todos 
los años de mi vida, que a muchos de 
estos fieles hijos de Dios, nunca les ha 
tocado vivir una vida “normal”, de 
acuerdo con la idea general que en 
nuestros ambientes prevalece.

Por tal motivo traigo a referencia 
ahora, un caso muy particular que 
ocurrió durante una conferencia 
bíblica: El predicador fue un ministro 
de unos 40 años de edad, cuyo cuerpo, 

desde que salió del vientre de su 
madre, ha sido el de un fenómeno 
tristemente desfigurado. Su testimonio, 
y el llamamiento de Dios en él para el 
ministerio, es algo único y 
maravillosamente conmovedor.

A este ministro, con cuerpo 
completamente fuera de lo “normal”, 
un ministro “normal” le preguntó: 
“Hermano, ¿te gustaría a ti tener un 
cuerpo normal?”. A lo cual, le 
respondió el desfigurado con otra 
pregunta: “¿Qué es a lo que tú llamas 
normal?”. Y agregó también: “Si el 
tener un cuerpo como el tuyo es lo 
normal, para luego servir con él al 
Señor en la forma tibia, frívola y 
superficial como tú y muchos llamados 
‘normales’ lo están haciendo hoy, no 
envidio tu normalidad. Más bien, 
pienso que convendría que el Señor 
les diere un cuerpo ‘normal’ como el 
mío, para que, sabiendo cómo ya nos 
amó Él a nosotros, ustedes le amaran 
y sirvieran con la misma pasión con 
que yo lo hago”.

El testimonio y mensaje de este 
ministro, con un cuerpo que no es 
“normal”, hizo un impacto tremendo 
en muchos de los “normales” que 
estuvieron presentes en la conferencia 
bíblica mencionada. Inclusive, esto 
sacudió también a algunos cristianos 
muy distinguidos, que habían estado 
distraídos y aun bostezando durante la 
mayor parte de aquella conferencia, 
arrastrados precisamente por la 
“normalidad” de sus cuerpos.

Pues está escrito: “Si Él (nuestro Dios) 
pusiese sobre el hombre Su corazón, y 
recogiere así Su Espíritu y Su aliento, 
toda carne perecería juntamente, y el 
hombre se tornaría en polvo” ( Job 
34:14-15). “Porque toda carne es como la 
hierba, y toda la gloria del hombre como 
la flor de la hierba: Secóse la hierba, y la 

flor se cayó; mas la Palabra del Señor 
permanece perpetuamente. Y esta es la 
Palabra que por el Evangelio os ha sido 
anunciada” (1 Ped. 1:24-25).

Lo que en estas y otras muchas 
Escrituras el Señor nos declara, es 
para que entendamos qué es realmente 
aquí lo normal en la vida de Sus hijos. 
Que la única verdadera y firme 
normalidad que Él ha establecido, es 
que haya y permanezca en nuestros 
corazones un amor intenso y profundo 
hacia Él, y una entrega completa e 
incondicional a Su voluntad. La vida 
del Señor, “en los días de Su carne” 
(Heb. 5:7), es la prueba por excelencia 
y el supremo ejemplo de lo aquí 
explicado. 

Si tú, mi estimado hermano lector, 
eres de “los entendidos” (Dn. 12:10), vas 
a aceptar en todo lo que vale el 
razonamiento que aquí he descrito. Si 
estás contado entre los que a Dios le 
ha placido rodear aquí de beneficios y 
bendiciones materiales y espirituales, 
que este razonamiento te sirva para 
que nunca des por hecho lo que tienes. 
Recuerda siempre que todo depende 
de un milagro constante de parte del 
Señor, y cuídate de no caer en la 
trampa satánica ya antes citada. Pues 
son muchos los “normales” que han 
caído y que siguen cayendo en ella.

Pero si tú, en cambio, estás contado 
entre los hijos de Dios, a quienes les 
ha sido “concedido por Cristo, no sólo que 
creáis en Él, sino también que padezcáis 
por Él” (Fil. 1:29), no te quejes, ni te 
pese: ¡Gloríate! (Rom. 5:3). Porque el 
haber vivido hasta hoy un camino 
lleno de dolor y de aflicciones mil, cree 
(porque lo digo en Nombre del Señor), 
esto te hace privilegiado. El que muy 
poco o nunca, hayas podido gozar de 
esa vida a la que se le llama “normal”, 
aunque parezca locura, conforme al 
Evangelio esto es realmente lo normal 
para ti siendo un verdadero hijo de 
Dios. “Porque la Palabra de la cruz es 
locura a los que se pierden; mas a los que 
se salvan, es a saber, a nosotros, es potencia 
de Dios” (1 Cor. 1:18).

El Señor los bendiga y los guarde.

Pastor Efraim Valverde, Sr.

TODO ESTÁ NORMAL
"
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“Porque nada hemos traído a este 
mundo, y sin duda nada podremos sacar. 
Así que, teniendo sustento y con qué 
cubrirnos, seamos contentos con esto. 
Porque los que quieren enriquecerse, 
caen en tentación y lazo, y en muchas 
codicias locas y dañosas, que hunden a 
los hombres en perdición y muerte”  
(1 Tim. 6:7-9).

UNA NOTA EN VÍA DE 
INFORMACIÓN

Para estas fechas, mis hijos me 
han llevado ya con otro 
cardiólogo en Tucson, Arizona 

(amigo de la familia de mi hija Katie, 
quien vive allá). Este médico me 
trató con una atención muy correcta, 
y nos dio gran parte de la información 
que deseábamos, incluyendo el 
diagnóstico sobre la condición de mi 
corazón. 

El diagnóstico confirmó lo que ya 
sabíamos, y esto es que solamente por 
el milagro de Dios, mis arterias están 
hoy abiertas, pero la mitad izquierda 
de mi corazón quedó ya debilitada, y 
por lo tanto, estoy propenso a sufrir 
otro ataque cardiaco. Pero repito 
que,  “de ninguna cosa hago caso, ni 
estimo mi vida preciosa para mí mismo; 
solamente que acabe mi carrera con 
gozo, y el ministerio que recibí del Señor 
Jesús, para dar testimonio...”   
(Hch. 20:24).  Pues, precisamente, 
sigo usando aquí el testimonio de mi 
propia vida para dar la enseñanza.

LA VIDA NETAMENTE 
HUMANA ES SOLO VANIDAD

Yo personalmente, he oído “una voz 
que decía”: “Da voces”. Y yo respondí: 
“¿Qué tengo de decir a voces?”. “Toda 
carne es hierba, y toda su gloria como 
flor del campo: la hierba se seca, y la flor 
se cae porque el viento del Señor sopló en 
ella: ciertamente hierba es el pueblo. 
Sécase la hierba, cáese la flor: mas la 
palabra del Dios nuestro permanece 
para siempre” (Is. 40:6-8; 1 Ped. 1:24-
25). El mismo Hacedor de la vida, 
Jesucristo nuestro Dios, hace esta 
declaración. Y luego, por Su Espíritu 
Santo en el apóstol Santiago, lo 
confirma cuando este último 
pregunta:  “Porque ¿qué es vuestra 
vida? Ciertamente es un vapor que se 
aparece por un poco de tiempo, y luego se 
desvanece” (Stg. 4:14). 

Esta advertencia Divina está dirigida, 
ciertamente (como lo es toda la 
Palabra de Dios), a los miembros del 
“pueblo de los santos del Altísimo”  
(Dn. 7:27),  que somos Israel y la 
Iglesia. Pero de acuerdo a la misma 
Palabra del Señor en el “Nuevo Pacto”  
(1 Cor. 11:25), la advertencia está 
dirigida más directamente a nosotros 
los cristianos, como miembros de la 
Iglesia entre los gentiles. Pues la 
vocación de los integrantes del pueblo 
de Israel es en conjunto, por herencia, 
por abolengo (Rom. 11:29), mas la 
nuestra es por llamamiento individual.

Ciertamente que, “el hombre animal 
(natural) no percibe las cosas que son del 
Espíritu de Dios, porque le son locura: y 
no las puede entender, porque se han de 
examinar espiritualmente”  (1 Cor. 
2:14). Así que,  para el resto de la 
humanidad, la advertencia que nos 
ocupa no tiene mayor importancia. 
Mas para cada uno de los fieles hijos 
de Dios, es de suprema prominencia, 
porque sabemos que de tomarla en 
cuenta en todos los aspectos de 
nuestra vida humana, depende 
nuestra vida espiritual. Pues al no 
hacerlo, descuidamos nuestro caminar 
con Dios, y quedamos expuestos a 
causa de ello a caer  “en tentación y 
lazo, y en muchas codicias locas y 
dañosas” (1 Tim. 6:9).

Este descuido, es un arma muy 
efectiva que ha usado siempre nuestro 
enemigo, para arruinar la vida 
espiritual de muchos entre el pueblo 
del Señor, empezando con Israel y 
siguiendo a su tiempo con multitudes 
de incautos cristianos. Mientras el 
pueblo de Israel caminó por el 
desierto, con muchos sufrimientos y 
limitaciones, permaneció buscando el 
rostro del Señor. Pero Dios mismo 
les advirtió, que cuando estuvieren en 
la Tierra Prometida, rodeados de 

felicidad y riquezas, descuidarían el 
hecho de que la vida es pasajera, y se 
olvidarían de su Dios (Dt. 8:1-20). 
Exactamente así les sucedió, y en la 
Iglesia ha sucedido lo mismo.

Porque, ciertamente, que el propósito 
principal por el que ha puesto Dios a 
Su Pueblo (Sus hijos) entre la 
humanidad (porque todos los 
humanos somos Sus creaturas, mas 
no todos son Sus hijos, Éx. 4:22; Jn. 
1:12-13), es para que lo honremos y 
lo glorifiquemos a Él entre las 
naciones de la tierra. Y en nuestro 
caso, para cada fiel hijo de Dios, este 
propósito debe de tener suprema 
prioridad entre todos sus demás 
propósitos, mientras transita por esta 
vida pasajera.

Cuando el hijo de Dios olvida que la 
felicidad y bendiciones, y todos los 
beneficios y glorias humanas de las 
que en esta vida se pudiere disfrutar, 
son “como la hierba” (1 Ped. 1:24-25), 
se está exponiendo al peligro de 
morir espiritualmente. Porque todo, 
invariablemente, es vanidad, por 
cuanto aquello permanece solo por 
un cierto periodo de tiempo y, 
forzosamente, llega el día en que se 
termina. Así que, cuando el propósito 
supremo del hijo de Dios no fuere el 
enfocar su amor, tiempo, fuerza, y 
todo lo que fuere y poseyere, para 
honrar y servir al Señor, al estar ante 
el “tribunal de Cristo” (2 Cor. 5:10) se 
va a convencer que falló en su 
vocación.

Pues el Dios de Israel y de la Iglesia 
(que es el mismo), dijo primeramente 
en el “monte que se podía tocar” (Heb. 
12:18): “Y amarás al Señor tu Dios de 
todo tu corazón, y de toda tu alma, y con 
todo tu poder” (Dt. 6:5). Y estando en 
este mundo,  “en la condición como 
hombre”  (Fil. 2:8), repitió el mismo 
reclamo de amor, diciendo: “El que 

ama padre o madre más que a Mí, no es 
digno de Mí; y el que ama hijo o hija 
más que a Mí, no es digno de Mí”  
(Mt. 10:37).

“TODO ES VANIDAD”, 
DIJO SALOMÓN

Las expresiones negativas y de 
decepción del rey Salomón, que 
leemos en el libro de Eclesiastés, 
encierran verdades positivas 
tremendas que tienen que ver muy 
particularmente con el tema que aquí 
nos ocupa. Entre esas expresiones, 
está en forma muy particular la 
siguiente: “Miré yo luego todas las obras 
que habían hecho mis manos, y el trabajo 
que tomé para hacerlas: y he aquí, todo 
vanidad y aflicción de espíritu, y no hay 
provecho debajo del sol” (Ecl. 2:11). 

En el mismo capítulo, Salomón da 
razón de que en todo lo que toca a las 
glorias y placeres humanos, obtuvo 
todo lo que desearon sus ojos, y al 
final encontró que todo es vanidad. 
La verdad es que no tiene nada de 
malo que el cristiano disfrute de las 
cosas de esta vida (los que pudieren 
adquirirlas) que traen felicidad y 
dicha humana, comodidades y aun 
distracciones. El mal está en que le 
suceda lo que a Salomón, quien 
habiendo caminado los primeros 
tiempos de su vida muy cerca del 
Señor, llegó el día en que, 
precisamente, la abundancia de las 
cosas que llegó a poseer, las glorias y 
placeres netamente humanos, lo 
arrastraron y lo apartaron de la 
voluntad de Dios.

Sin temor a equivocarme digo, que si 
Salomón hubiera guardado su 
integridad como siervo de Dios y su 
comunión personal con el Dios de su 
padre, su expresión hubiera sido 
positiva y muy diferente a como 
escribe en Eclesiastés. En el caminar 
de mi vida en el Señor, son muy 
pocos los cristianos que he visto que 
han podido librarse de esto a lo que 
he llamado, “la maldición de la 
felicidad humana”. Esto me es triste y 
doloroso el decirlo, porque entre el 
grande número de los hijos de Dios 
que he visto caer en esta sutil trampa 
diabólica, están muchos a quienes yo 
he relacionado muy de cerca, y a 
quienes he amado.

Pastor Efraim Valverde, Sr.

LA VANIDAD DE LA VIDA
SOLAMENTE HUMANA
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En forma personal he tratado a 
muchos, quienes “una vez fueron 
iluminados y gustaron el don celestial, y 
fueron hechos partícipes del Espíritu 
Santo. Y asimismo gustaron la buena 
palabra de Dios, y las virtudes del siglo 
venidero” (Heb. 6:4-5), pero que a 
causa de la abundancia de beneficios 
humanos que recibieron, “recayeron”. 
A muchos de ellos, inclusive, pude 
ministrarles muy particularmente en 
tiempos cuando estando en aflicción, 
enfermos o profundamente pobres, 
ellos eran cristianos espirituales, 
sinceros y humildes. Pero llegó el día 
en que tuvieron lo que antes no 
tenían, fueron lo que antes no eran, y 
“recayeron”. Olvidaron que, “la gloria 
del hombre (es) como la flor de la 
hierba” (1 Ped. 1:24), y que como 
hijos de Dios, estamos advertidos a 
no poner nuestros ojos y nuestro 
corazón en las cosas temporales, 
como lo hacen “los otros que no tienen 
esperanza” (1 Tes. 4:13). Lo que Dios 
nos diere, hay que recordar siempre 
que todo es por Él, y para honrarlo a 
Él.

AMBIENTE EN EL QUE HOY 
MUCHOS VIVIMOS

El ambiente material-humano en 
estas partes del mundo, entre el cual 
vivimos hoy muchos de los hijos de 
Dios, se presta muy particularmente 
para que el cristiano descuidado caiga 
en la trampa de la que estamos 
hablando. Un ambiente 
socioeconómico en el que es posible 
(aunque a veces con muchos 
sacrificios) que el creyente en el 
Señor, adquiera las cosas y 
conveniencias materiales que ofrece 
el mundo que le rodea. Así que no 
tiene precisamente que irse o 
regresarse a los vicios, o tirarse 
abiertamente al pecado para alejarse 
de la voluntad del Señor. Todo lo que 
tiene que hacer, es solamente dejarse 
arrullar por el grado de comodidades 
o beneficios humanos y materiales 
que lograre adquirir, y quedarse 
dormido con “los que duermen de 
noche… y (con) los que de noche están 
borrachos” (1 Tes. 5:7). Inclusive, no 
tiene necesariamente que dejar de ser 
“cristiano”, o aun “ministro”, porque 
el ambiente espiritual que nos rodea 
está integrado de un muy alto 
porcentaje de cristianos y ministros, 
que “han dejado su primer amor” (Ap. 
2:2-4), y así se siente justificado y 

aun aprobado por “la mayoría”.Cabe 
aquí traer a la memoria, una visión 
que hace algunos años Dios me 
mostró, que me impresionó mucho, y 
de la cual he hablado y aun he escrito: 
“Miré la miseria y el hambre entre 
nuestros pueblos en Latinoamérica, y 
los resultados sangrientos de esa 
situación. Miré luego una especie de 
un inmenso dormitorio con 
muchedumbre de camas, y muchos 
dormidos en ellas, y escuché una voz 
que gritó: ¡Y los del norte están 
dormidos!”. No me fue nada difícil 
entender el significado de esto, y yo 
lo he seguido gritando con el 
desesperante anhelo de despertar a 
algunos de los muchos que en nuestro 
derredor están dormidos y no lo 
creen.

Desde los principios de la Iglesia, 
vemos que existía este adormecimiento 
y sopor espiritual, pues Santiago 
apóstol, dirigiéndose no a un mundo 
inconverso, sino a los cristianos 
descuidados, dice: “Ea ahora, los que 
decís: Hoy y mañana iremos a tal ciudad, 
y estaremos allá un año, y compraremos 
mercadería, y ganaremos: Y no sabéis lo 
que será mañana. Porque ¿qué es vuestra 
vida? Ciertamente es un vapor que se 
aparece por un poco de tiempo, y luego se 
desvanece” (Stg. 4:13-14).

Nosotros sabemos que todo lo que 
hoy nos hace felices, empezando con 
nuestra propia existencia, no la 
tenemos segura para mañana. Pues la 
vida humana y toda la felicidad aquí, 
es tan frágil como una burbuja de 
jabón. Mientras flota se mira muy 
hermosa, pero en un momento 
desaparece. Los fieles hijos del Señor, 
que “estamos sobrios” (1 Tes. 5:6), 
viviremos siempre conscientes de 
esta realidad. Repito que es correcto 
el que gocemos y disfrutemos de la 
felicidad humana que Dios quisiere 
darnos aquí, pero sin olvidar que en 
todo y por todo, debe Él estar 
primero.

VIVIENDO LO QUE 
CREEMOS Y ENSEÑAMOS

Siento fuertemente una vez más, la 
necesidad de hablar sobre la realidad 
de esa corriente impetuosa de 
apariencia que prevalece entre el 
cristianismo entre el cual hoy nos 
movemos. Y no digo de algo que 
otros me hubieren contado, o que lo 

haya entendido por otros medios de 
información, sino de lo que me consta 
en la forma personal, por cuanto lo 
he tenido que sufrir en las vidas de 
muchos enseñadores y creyentes, a 
quienes he ministrado ya por cerca de 
medio siglo.

Digo antes, que estoy “para dar 
testimonio…” y presentar el mensaje, 
usando experiencias personales. Pues 
me consta de muchos que hablan las 
verdades de Dios, pero que sus hechos 
no concuerdan con sus dichos. Y en 
lo que toca a la verdad que nos ocupa, 
son realmente muy pocos los 
cristianos, creyentes y enseñadores 
que la viven. Pues pudiendo adquirir 
felicidad y beneficios materiales, 
contados son los que han preferido 
sacrificarlo todo para gastarse en 
cambio en el servicio del Señor. Por 
cierto, que los que hubiéremos hecho 
así (porque por la Gracia de Dios 
estoy contado en ese número), no 
olvidemos que no hemos hecho más 
que lo que debemos (Lc. 17:10), y 
que ya hubo UNO mejor que 
nosotros que lo hizo antes.

En diferentes tiempos y lugares, 
durante todos los años de mi 
ministerio, he conocido y tratado a 
muchos ministros, cuyo sentir no 
consiste en servir al pueblo de Dios 
conforme al molde marcado por el 
Señor en Mateo 20:28. Muchos de 
ellos han usado en cambio, como un 
frente, la sagrada vocación ministerial 
para adquirir reconocimiento, fama, 
títulos, honra, autoridad y cosas 
semejantes. También para obtener 
beneficios materiales, ahora tanto 
como propiedades, dinero y todo lo 
que con este se puede conseguir. 
Hombres inflados a quienes he visto, 
con profundo desagrado de mi parte, 
jactarse de su costoso automóvil o 
ropajes.

Para muchos de ellos, su gloria no es 
el Señor, sino sus elegantes y costosos 
edificios. Sus grandes congregaciones 
y elegantes coros. Sus hermosos 
muebles y moderno equipo y sistemas 
de sonido. Ciertamente que ninguna 
de estas ventajas es cosa mala, antes 
por lo contrario. Lo malo está en que 
los que las tuvieren se gloríen, y 
poniendo su corazón en ello, 
desagraden a Dios, olvidando que 
todo eso es temporal y que el Señor 
puede quitárselos en cualquier 

momento. Pues las virtudes Divinas 
son las que deben de tener suprema 
prominencia en la vida y ministerio 
de cada fiel y verdadero siervo del 
Señor. Sea ahora que el ministro de 
Dios fuere poseedor de lo que 
produce la felicidad humana, o no. O 
que tuviere mucho, o poco (o nada) 
de las cosas materiales en esta vida. 
Al estar escribiendo esto, recuerdo 
con profunda emoción las vidas de 
humildes hombres de Dios, en 
quienes durante mi caminar, he visto 
reflejada la vida del Señor.

LOS MIEMBROS DE LAS 
CONGREGACIONES

Por otra parte, he observado siempre 
con dolor desde mis principios en el 
camino del Señor hasta el día de hoy, 
a multitudes de miembros de 
congregaciones, hombres y mujeres, 
jóvenes y mayores, tanto de mi raza 
como de otras, que están como dice 
el apóstol Pablo:  “enfermos y 
debilitados… y muchos duermen”   
(1 Cor. 11:30). El apóstol no se 
refiere aquí a los que, habiendo 
servido en algún tiempo al Señor, se 
han apartado de Su voluntad y viven 
otra vez de acuerdo al mundo 
pecaminoso, sino que se trata de las 
multitudes de profesantes cristianos, 
que a su vez integran las multitudes 
de congregaciones alrededor del 
mundo entero.

Cristianos que se han olvidado de 
que la vida humana es “como la hierba” 
(1 Ped. 1:24-25),  y viven hoy 
preocupados más por la vanidad de 
las cosas pasajeras que del Señor. 
Como resultado de tal manera de 
vivir, muchos de ellos se han 
convertido a su tiempo, en personas 
soberbias y jactanciosas que 
deshonran con su actuación al Señor, 
a quien profesan servir. Pues sus 
acciones y actitudes, están muy lejos 
de parecerse al molde Divino que nos 
marca la Palabra de Dios. Muchos de 
estos cristianos que viven descuidados, 
son sinceros en su sentir, pero no se 
dan cuenta de su desvío, ni tienen 
mala conciencia, porque han sido 
enseñados incorrectamente.

El mensaje de la enseñanza errónea, 
es muy conocida y popular en estas 
partes del mundo en que nosotros 
vivimos, yo lo he llamado 
irónicamente: “El evangelio 
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americano”. Tal mensaje (le consta a 
muchos), enseña que el cristiano está 
llamado para vivir en este mundo 
rodeado de toda especie de felicidad, 
beneficios y bendiciones, puesto que, 
como cristiano, está llamado aquí 
para “no sufrir ninguna clase de 
tribulación”. Inclusive, enseña que el 
cristiano que no vive o que no ha 
alcanzado a vivir así, es porque no 
tiene fe o porque no está bien con 
Dios.

Este falso evangelio, ha sido usado 
poderosamente por el diablo, para 
“dormir y emborrachar” con la 
felicidad y beneficios humanos a 
miles y miles de hijos de Dios, a 
quienes yo personalmente he 
conocido y conozco. Es desesperante 
para los cristianos que estamos 
despiertos, el mirar que una grande 
mayoría de los que viven presos de 
este sopor espiritual, profesan que 
están despiertos. Ellos creen que 
están bien y, por lo tanto, no escuchan 
ni reciben las advertencias del 
Espíritu. En cierta forma, puedo decir 
sin temor a equivocarme, que es 
tiempo perdido el tratar de querer 
despertarlos del letargo de esa muerte 
espiritual. Y así caminan, olvidando la 
sencilla, pero tremenda advertencia 
Divina, que en este artículo nos 
ocupa. Yo estoy seguro de que muchos 
de entre esas multitudes, se escaparían 
de la senda de muerte en que 
inconscientemente caminan y van, si 
tuvieran la enseñanza y el ejemplo de 
un ministro fiel que los instruyere.

BENDICIONES TEMPORALES 
ESPECÍFICAS

Paso a nombrar, a continuación, el 
mayor número que me fuere posible, 
de las bendiciones y cosas temporales 
que humanamente necesitamos, y 
que nos hacen felices cuando las 
tenemos. Casos, situaciones y cosas, 
que justa y legalmente delante de 
nuestro Señor Jesucristo y de todos 
los que nos rodearen, podemos 
disfrutar. Mas todo ello, siempre y 
cuando tengamos presente a diario, 
que son temporales, y vivamos así de 
continuo: “Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit 2:13). En cada 
situación que mencione, voy a incluir 

mi propia parte y experiencia, para 
probar así con el testimonio del Señor 
a mi favor, que siempre he vivido, y 
que hasta el día de hoy estoy viviendo 
lo que enseño.

LA VIDA HUMANA. La base de 
todo este tema es, precisamente, la 
vida humana. He oído a muchos 
cristianos que dan gracias a Dios por 
estar vivos, pero a la misma vez los he 
oído expresar palabras de temor al 
tratarse de la muerte. Eso demuestra 
que no están realmente despiertos ni 
seguros, de lo que nos dice la Palabra 
del Señor. Pues como hijos de Dios, 
estamos entendidos que esta vida es 
pasajera y que no debemos engreírnos 
con ella, porque la vida eterna es la 
que en verdad cuenta.

Por mi parte, sé que tengo vida hoy 
solamente por el milagro de Dios 
(como menciono al principio de este 
artículo). Pero repito que,  “no estimo 
mi vida preciosa para mí mismo” (Hch. 
20:24), “porque para mí el vivir es 
Cristo”  (Fil. 1:21). Y sé que para 
todos los santos que están en esta 
mente,  “la mente de Cristo”  (1 Cor. 
2:16), la vida natural humana sin 
nuestro Señor Jesucristo, no la 
queremos.

LA SALUD FÍSICA. La salud física 
es una bendición humana muy 
especial, y el tenerla es ciertamente 
un privilegio y un tesoro que no se 
valora en dinero. Estando sano el hijo 
de Dios, puede hacer grandes cosas 
en el servicio del Señor, muchas de las 
cuales, en cambio, no puede hacer 
mientras estuviere enfermo. Pero la 
salud es también pasajera, y si durante 
la juventud no se acabare, en la vejez 
de seguro fenece. Inclusive, las 
sanidades Divinas no pueden ser 
permanentes, pues al que Dios sanó 
hoy, nunca le garantizó que no se va a 
volver a enfermar, o a morir. Un 
ejemplo muy especial en este caso, es 
la resurrección de Lázaro  
( Jn. 11:1-44).

Durante los años de mi juventud y de 
mi fortaleza, mi Dios me concedió 
estar sano. Él sabe que aproveché 
hasta lo máximo mi salud para hacer 
Su voluntad. Y ahora, durante los 
años que no la he tenido, mi trabajo 
ha sido limitado, pero me siento feliz 
porque no la desperdicié en las cosas 

temporales. Hoy como viejo, mi 
consejo para los cristianos jóvenes 
sanos y fuertes, es que aprovechen su 
salud al máximo en el servicio del 
Señor. Porque también la salud es 
pasajera.

EL MATRIMONIO. Entre las 
relaciones humanas, el matrimonio 
no solamente es la más sobresaliente, 
sino la más fundamental. Por el 
matrimonio existen las familias, las 
razas, las naciones y la misma 
humanidad. La médula del mismo 
Pueblo de Dios (Israel y la Iglesia) es 
el matrimonio, porque el Señor así lo 
estableció. Llegando a la juventud, el 
humano busca su cónyuge para 
formar su propio hogar con la ilusión 
de ser feliz, y eso es lo natural. Pero 
aun esta felicidad fundamental es 
también pasajera, y además 
sumamente frágil, inclusive entre el 
mismo pueblo de Dios.

Por nuestra parte, celebraremos en 
estos días nuestras “Bodas de Oro”, 
50 años en nuestro matrimonio, así 
que puedo hablar de ello con 
experiencia, y mi consejo para los 
matrimonios cristianos jóvenes o 
fuertes, es que no descuiden la 
advertencia Divina de que todo es 
pasajero, y que no se ocupen más en 
disfrutar de la felicidad que pudieren 
tener en su vida conyugal que en lo de 
Dios. Son muchos los cristianos que 
he conocido quienes, por haberse así 
descuidado, han convertido su vida 
matrimonial en un tormento de 
infierno. Y están en las iglesias y aun 
en los púlpitos, aparentando felicidad 
y gozo, pero en el fondo son 
miserables.

LA FAMILIA (LOS HIJOS). La 
experiencia para el humano de poder 
perpetuarse es algo inefablemente 
maravilloso, porque es un milagro 
concedido por Dios (por cierto que es 
dolor para los que no lo han tenido, y 
de esto tenemos el testimonio en la 
misma historia bíblica). Es muy raro 
el que algún matrimonio no desee 
tener hijos. Para el matrimonio 
cristiano, el ser padres es una 
bendición humana muy especial, pero 
recordemos que también es temporal 
y que, inclusive, la enfermedad o los 
problemas de los hijos, cuando han 
dejado de ser niños, traen angustia y 
dolor. A mi esposa y a mí, de milagro 

el Señor nos dio un hijo y una hija. 
Hoy somos padres, abuelos y 
bisabuelos, pero yo nunca me olvido 
de que aun este privilegio es pasajero. 
Pues he conocido a muchos padres o 
madres cristianos, quienes se han 
olvidado de esta realidad, y por amor 
de sus hijos han pecado, relegando al 
Señor a un segundo o tercer lugar, 
convirtiendo en ídolos a su propia 
simiente.

NECESIDADES VITALES. Sobre 
lo ya dicho, que es lo fundamental, 
están las cosas indispensables en la 
vida, como lo son: los ALIMENTOS, 
el VESTIDO y la CASA. Y aquí es 
donde cabe más particularmente lo ya 
antes citado: “Así que, teniendo sustento 
y con qué cubrirnos, seamos contentos con 
esto” (1 Tim. 6:7-9). Pero, ¿qué ha 
pasado entre el ambiente cristiano 
que nos rodea? Sigo con mi “necedad”: 
Son muy poquitos los creyentes y 
ministros que están “contentos” con 
lo esencial. La grande mayoría 
codician el dinero, lujos, comodidades, 
distracciones y cuánto más, pero el 
precio que pagan al mundo por todo 
ello es su tibieza espiritual, no 
teniendo temor de ser “vomitados de 
la boca del Señor” (Ap. 3:16).

Por mi parte, a lo largo de todos mis 
años en el servicio del Señor, he 
tenido muchas veces la oportunidad 
de hacerme de beneficios y bienes 
materiales. Pero al igual como digo en 
lo que toca a las bendiciones humanas 
básicas, delante de mi Dios tengo la 
satisfacción de decir, que todas estas 
también las he sacrificado en el 
servicio de este ministerio que mi 
Señor Jesucristo me ha encomendado.

Hoy no tengo ahorros, ni propiedades, 
ni cosas de valor material, pero a la 
misma vez lo tengo todo y no me 
falta nada, pues mi Dios me ha dado 
hijos (en lo natural y en la fe), que 
tienen cuidado de mí y de mi 
compañera. Hoy tengo tesoros 
espirituales que no se pueden comprar 
con dinero. Pues siempre he tenido 
presente que en esta vida todo es 
pasajero y se desvanece. Sólo lo divino 
es eterno.

Dios os bendiga. 
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“He aquí, Yo pongo a Jerusalem por 
vaso de temblor a todos los pueblos de 
alrededor cuando estén en el sitio contra 
Judá y contra Jerusalem. Y será en 
aquel día, que Yo pondré a Jerusalem 
por piedra pesada a todos los pueblos: 
todos los que se la cargaren, serán 
despedazados, bien que todas las gentes 
de la tierra se juntarán contra ella”. 
“Porque Yo reuniré todas las gentes en 
batalla contra Jerusalem...”  
(Zc. 12:2-3. 14:2).

“Y caerán a filo de espada, y serán 
llevados cautivos a todas las naciones: y 
Jerusalem será hollada de las gentes, 
hasta que los tiempos de las gentes sean 
cumplidos” (Lc. 21:24).

Dios en Su absoluta y divina 
voluntad, escogió a una 
Ciudad sobre la faz de esta 

tierra para distinguirla y llamarla 
Suya, y esa Ciudad es JERUSALEM. 
Ciertamente que son muchos los 
que han objetado contra la 
determinación del Creador, pero eso 
no tiene caso, porque: “oh hombre, 
¿quién eres tú, para que alterques con 
Dios?” (Rom. 9:20).

Por voluntad del Señor, Jerusalem se 
constituyó en la capital del Estado 
Israelita. Por Su voluntad, en ella se 
estableció por siglos la genuina 
adoración. En ella, al igual, quiso 
Dios que se pagara el precio de la 
redención del género humano, al ser 
allí crucificado el Salvador. Y en 
Jerusalem, por la voluntad también 
del Eterno, nació la Iglesia.

Mas precisamente en ese mismo 
tiempo, el Señor anticipó lo dicho 
en el segundo Texto citado: “Y 
caerán a filo de espada, y serán llevados 
cautivos a todas las naciones: y 
Jerusalem será hollada de las gentes, 
hasta que los tiempos de las gentes sean 
cumplidos” (Lc. 21:24). La primera 
parte del cual, se cumplió 
exactamente setenta años después, 
cuando la Ciudad fue sitiada por el 

general Tito y el ejército romano, 
cayendo en el año 70 de nuestra 
Era. Y así, el pueblo Judío fue 
esparcido de acuerdo a esta profecía, 
durando su esparcimiento 1878 
años, cuando ante el asombro del 
mundo incrédulo, el 14 de mayo de 
1948, Israel se declaró nuevamente 
un Estado autónomo en la tierra. 

Pero aún faltaba algo, y era el hecho 
de que la Ciudad amurallada 
Antigua, donde antes se encontraba 
el Templo de Dios (que es la que 
cuenta precisamente en las 
profecías), no estaba aún en manos 
del pueblo Israelita. Pero el 7 de 
junio de 1967, en una guerra 
relámpago milagrosa que a todo el 
mundo asombró, la Ciudad volvió a 
manos de sus antiguos poseedores 
después de pasados 1897 años, y se 
cumplió así la última parte del 
Texto ya citado, y con ello, el 
cumplimiento del tiempo de las 
gentes (Gentiles). 

Desde entonces, el mundo ha estado 
viviendo en un tiempo que ya no es 
común. Son muchas las señales y 
acontecimientos que lo confirman. 
No es posible citarlos aquí en esta 
ocasión, lo único que podemos decir 
es que solamente los necios pueden 
negarlo, porque las pruebas están a 
nuestro derredor. Entre ellas, 
tenemos el escenario descrito en los 
Textos primeros que citamos, “He 
aquí, Yo pongo a Jerusalem por vaso de 
temblor a todos los pueblos de alrededor 
cuando estén en el sitio contra Judá y 
contra Jerusalem. Y será en aquel día, 
que Yo pondré a Jerusalem por piedra 

pesada a todos los pueblos: todos los que 
se la cargaren, serán despedazados, 
bien que todas las gentes de la tierra se 
juntarán contra ella”. “Porque Yo 
reuniré todas las gentes en batalla 
contra Jerusalem...” (Zc. 12:2-3. 
14:2). Porque no es ningún secreto 
el hecho de que la grande mayoría 
de las naciones de la tierra están en 
este día en contra de Jerusalem.

Fijémonos bien que las profecías de 
los primeros Textos, no se podían 
cumplir hasta que se cumpliera lo 
señalado en el segundo. El que 
Israel haya tomado el control 
nuevamente de Jerusalem está 
ligado directamente con esta 
profecía, por tal razón estoy 
invitando así a los cristianos que 
están despiertos, a que velemos. Y 
los que en su necedad quieren aun 
seguir jugando, pueden hacerlo, 
pero recordemos que la voz del 
Eterno está hablando a todo Su 
pueblo en estos últimos días, porque 
Él no quiere que ninguno perezca, 
sino que todos procedamos a un fiel 
arrepentimiento (2 Ped. 3:9).

No es tiempo ya para andar viendo 
a las denominaciones religiosas ni 
para andar defendiendo rubros o 
buscando títulos. Ya no es tiempo 
de vivir en rivalidades y ventajas 
entre los que en verdad queremos 
ver al Señor. Es tiempo de buscarnos 
y amarnos; de vivir en la comunión 
que es el distintivo de la verdadera 
Iglesia de Cristo. Es tiempo de 
aunar nuestras fuerzas para hacer el 
trabajo que nos ha encomendado el 
Maestro, el cual debemos de hacer 
antes de que Él regrese. 

“MARANATHA” (el Señor viene), 
nos dice nuestro hno. Pablo (1 Cor. 
16:22), y “cualquiera que tiene esta 
esperanza en Él, se purifica”, nos dice 
nuestro hno. Juan (1 Jn. 3:3).

El Señor los bendiga.   

Pastor Efraim Valverde, Sr.

JERUSALEM CIUDAD
DE MI DIOS

Dios en Su 
absoluta y divina 
voluntad, escogió a 
una Ciudad sobre 
la faz de esta 
tierra para 
distinguirla y 
llamarla Suya, y 
esa Ciudad es 
JERUSALEM. 
Ciertamente que 
son muchos los que 
han objetado 
contra la 
determinación del 
Creador, pero eso 
no tiene caso, 
porque: “oh 
hombre, ¿quién 
eres tú, para que 
alterques con 
Dios?” 
(Rom. 9:20).
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Dios los bendiga a todos. Es 
un privilegio para mí, el 
poder compartir con 

ustedes, jóvenes, estas palabras. 

Primeramente, le doy muchas gracias 
a mi Dios que hasta el día de hoy me 
ha guardado a mí y a mi familia. Mi 
nombre es Anaís Juárez Ortiz. Por la 
gracia de Dios, yo crecí en un hogar 
cristiano, mis padres fueron los 
primeros que plantaron la semilla de 
la Palabra de Dios en mí. A la edad 
de 12 años, me bauticé. La razón 
principal, fue porque yo me 
imaginaba qué triste iba a ser si 
moría sin haberle dado mi vida al 
Señor. Le dije a mis padres y hablaron 
con mi pastor, Martimiano Ortiz. 
Mi pastor nos dijo que iba a haber 
bautismos en Maneadero. Yo sentí 
fuertemente la llamada de parte de 
Dios, y les rogué a mis padres que 
me llevaran para poder ser bautizada. 
Fui bautizada en el Nombre de 
Jesucristo el 5 de septiembre del 
2010. Ciertamente, yo estaba muy 
consciente de lo que estaba haciendo 
cuando me bauticé, en aquel tiempo 
yo estaba en la primaria. 

Yo fui a escuelas públicas todo el 
tiempo que estudié. Cuando empecé 
la secundaria, poco a poco dejé que 
la influencia negativa entrara en mi 
vida. Las cosas fueron empeorando 
en mi segundo año, porque dejé que 
la presión de ser aceptada por otros 
fuera mi prioridad. Empecé a 
engañar a mis padres, incluso, para 
poder salir con los que en aquel 
tiempo llamaba “amigos”.

Muchas cosas sucedieron, y mis 
padres decidieron moverse porque 
miraban que el enemigo me traía 
como un trapo, pero yo en ese 
tiempo no lo veía. En el año 2013 
nos movimos. Mis padres me 
inscribieron a una nueva escuela, y 
en aquel tiempo pensé que mis 
padres me odiaban porque tenía que 
ir a una escuela nueva y hacer nuevos 

amigos. Me sentía muy sola. En mi 
primer año en la escuela nueva, hice 
amistad con personas que no tenían 
el temor del Señor. Una vez más, me 
había involucrado con la gente 
equivocada. Pero por la maravillosa y 
grandísima Gracia de Dios, unos 
jóvenes de la iglesia iban también a 
esa escuela nueva. Me daba vergüenza 
que ellos me miraran hacer cosas 
que no son agradables delante de 
Dios.

La nueva comunidad a donde nos 
movimos, era donde vivían algunos 
hermanos y hermanas de la iglesia, y 
ahora asistía más a la iglesia y a 
servicios juveniles porque no tenía 
excusa. Mi sentir y deseo para 
servirle a mi Dios poco a poco se 
estaba enfriando, y en ese tiempo yo 
nomas iba a la iglesia porque mi 
familia iba. Yo ya no tenía una 
relación personal con mi Señor. 
Ciertamente, crecí en las bancas de 
la iglesia y fui bautizada, pero la 
influencia de este mundo me estaba 
ganando. 

Mis padres nunca dejaron de orar 
por mí, y mi Dios en Su misericordia, 
hizo un cambio radical en mi vida. 
Yo nunca antes había asistido a los 
campamentos de Sugar Pine, pero 
en el año 2015, los jóvenes de la 
iglesia me motivaron para ir con 
ellos. Llegamos al campamento el 
sábado en la madrugada. Yo llegué 
con mucha necesidad, dentro de mí 
había un vacío grande.

En ese día, nuestro pastor Efraim 
Valverde III habló de muchas cosas, 
pero algo que me impactó mucho, 
fue cuando dijo de cómo muchas 
jóvenes doncellas, cuando estamos 
afuera de la iglesia somos muy 
diferentes. En la iglesia nos podemos 

vestir modestamente, pero afuera de 
la iglesia y de la protección de 
nuestros padres, ¿cómo somos? 
Nuestro pastor nos dijo a nosotras 
las jóvenes doncellas, que somos 
joyas preciosas delante de Dios y que 
nuestro valor está en Él  
(1 Ped. 3:1-4).

El pastor nos retó a todos los jóvenes 
que estábamos allí, que al llegar a 
casa buscáramos al Señor como lo 
hicimos en el campamento. Y 
aunque nosotros fuimos solo un día, 
Dios realmente se movió en mí para 
buscarlo. Cuando llegue a mi casa, la 
pesadez quería volver, pero mi 
espíritu quería más de Dios  
(Sal. 42:1-6). Allí es donde empecé 
a leer, orar, ayunar y enfocarme más 
en las cosas de Dios. Mi familia 
estaba sorprendida de los cambios 
que estaba haciendo. Mi mentalidad 
(Rom. 12:2) empezó a cambiar y mi 
copa se estaba rebosando (Sal. 23:5). 
Yo me levantaba temprano para 
buscar a Dios, y una mañana 
maravillosa, sentí Su Presencia 
fuertemente. Un calor que empezó 
en mi cabeza hasta los pies. Y en ese 
momento, llorando en mi recamara, 
le pedí perdón a mi Dios, porque yo 
dejé que las cosas de este mundo 
fueran mi prioridad. Yo le echaba la 
culpa a todos, sin realizar que yo 
estaba en pecado. 

¡Queridos jóvenes, Dios nos ama! Él 
murió y derramó Su preciosa Sangre 
por nosotros en la cruz para el 
perdón de nuestros pecados (Gál. 
1:4). Él quiere y desea ser parte de 
nuestra vida, pero nosotros 
necesitamos dejarlo entrar (Ap. 
3:20). Pido mucho de sus oraciones 
por mí, porque como para muchos 
de nosotros, este año que pasó no ha 
sido fácil, pero ¡por la Gracia de 
Dios estamos en pie! También pido 
que oren por mi familia y la 
congregación de Poway, CA. 

Que el Señor los bendiga a todos.
Hna. Anaís Juárez Ortiz. 

Hna. Anaís Juárez Ortiz

SECCIÓN JUVENIL

Pastor Efraim 
Valverde III habló de 
muchas cosas, pero 
algo que me impactó 
mucho, fue cuando 
dijo de cómo muchas 
jóvenes doncellas, 
cuando estamos 
afuera de la iglesia 
somos muy diferentes. 
En la iglesia nos 
podemos vestir 
modestamente, pero 
afuera de la iglesia y 
de la protección de 
nuestros padres, 
¿cómo somos? Nuestro 
pastor nos dijo a 
nosotras las jóvenes 
doncellas, que somos 
joyas preciosas delante 
de Dios y que nuestro 
valor está en Él  
(1 Ped. 3:1-4).
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EL MATRIMONIO: TIPO DE 
CRISTO Y DE SU IGLESIA

Una noche, estando ya en mi 
cama meditando en la Palabra 
de mi Señor, vino a mi mente 

el pensamiento de cómo en el 
matrimonio el esposo y la esposa 
estamos tipificando a Cristo y a la 
Iglesia aquí en la Tierra. Consideré 
que, como matrimonios cristianos, 
tenemos una grande responsabilidad 
ante el mundo incrédulo que nos 
rodea, de tipificar con nuestras vidas, 
tanto al esposo como a la esposa, en el 
símbolo señalado. Es doloroso el ver 
qué tan fácil es que esto se nos olvide 
a veces, pero aun más, ¡cuán peligroso 
es cuando el matrimonio cristiano 
tiene esto en poco o lo olvida por 
completo!

Por tanto, estando conscientes de esto, 
debemos siempre recordar que nuestra 
actitud va a influenciar a alguien para 
bien si guardamos nuestro lugar, o para 
mal, si nos descuidamos. Lo dicho 
aplica a todos los matrimonios 
cristianos, ahora fueren estos mayores, 
o jóvenes. La verdad es que el esposo 
cristiano tipifica a Cristo, y la esposa 
cristiana tipifica a la Iglesia, y el mundo 
nos está mirando.

Ahora, entrando por mi parte a 
mencionar lo que toca a nosotras las 
esposas, digo que esta responsabilidad 
es seria y de mucha importancia, tanto 
para la mujer mayor que ha entendido 
esto, como también para las esposas 
jóvenes, y aún para las doncellas que 
han determinado tomar matrimonio. 
Pensemos: ¡Qué privilegio, y qué 
grande responsabilidad es el que 
nosotras, las esposas cristianas, seamos 
un símbolo de la misma Iglesia del 
Señor! Y esto tanto entre nuestra 
misma congregación, como también 

ante nuestros vecinos y ante todos los 
que nos rodean.

Las mayores, somos aun más 
responsables, pues la misma Palabra de 
Dios nos exhorta a que seamos ejemplo 
de las más jóvenes  
(Tit. 2:3-5). Debemos dar ejemplo en 
todo momento, sabiendo que aun hay 
quienes nos están observando sin que 
nosotras nos demos cuenta de ello, y 
que están viendo nuestras acciones, 
cómo tratamos a nuestro esposo, cómo 
tratamos a nuestros hijos. Si somos 
cariñosas o no con ellos. También en 
nuestra manera honesta de vestir, 
tendrá de ser glorificado nuestro Señor 
Jesucristo (1 Ped. 3:1-6).

Todas sabemos lo que es un drama, y 
que cuando es hecho en persona es 
aun más llamativo. Así considero yo, 
que estamos nosotras delante del 
mundo que nos observa. Como en una 
plataforma en alto, en la cual todo lo 
que hagamos se puede ver. Los que 
van a ver un drama, están atentos a lo 
que hacen y dicen los personajes que 
estuvieren tomando parte en él. Así 
estamos los cristianos ante el mundo 
incrédulo continuamente, día a día, 
siendo observados sin que nosotros 
nos demos cuenta muchas veces. 
“Porque somos hechos espectáculo al 
mundo, y a los ángeles, y a los hombres”  
(1 Cor. 4:9).

Si el drama fuere triste, la influencia 
que ejerce sobre los espectadores será 
para hacerlos llorar. Si el drama es 
cómico, serán influenciados para reír. 
Al final del drama, una de dos, o se van 
tristes o se van alegres, de acuerdo a lo 
que se haya tratado en el drama. La 
parte nuestra, es el drama serio de la 
vida real, y el papel que desempeñemos 
ante el mundo tendrá también, una de 
dos, o efecto para vida, o efecto para 
muerte, pues estamos de paso en este 
mundo para desempeñar el importante 
trabajo de tipificar a Cristo y a Su 
Iglesia en nuestras vidas como 
matrimonios cristianos (Ef. 5:23-33).

Cada una de nosotras, que tuviéremos 
el privilegio de ser esposas en un 
matrimonio cristiano, digamos así: 
“En mi matrimonio mi esposo tipifica 
a Cristo, y yo como esposa, tipifico a la 
Iglesia”. Ahora, pensemos esto: 
¿Estaría correcto que Cristo el Señor, 
le dijera a Su Iglesia: “Haz lo que 
quieras, ya me cansaste, ya no voy a 
cuidar de ti”? ¿O estaría correcto que 
la Iglesia le dijera a nuestro Señor 
Jesucristo: “Yo no estoy de acuerdo, y 
ya no me quiero sujetar a Ti”? ¡No! 
Antes por lo contrario, la Escritura 
dice que “Cristo amó a la Iglesia, y se 
entregó (en la cruz) a Sí mismo por ella” 
(Ef. 5:25). Que “la Iglesia esté sujeta a 
Cristo”.

La verdad es, por lo tanto, que nuestras 
vidas no solamente están descubiertas 
ante los hombres, sino aun delante de 
los ángeles, como dice la Escritura ya 
antes citada. Por eso nos es 
indispensable tomar lo dicho en serio, 
porque si no fuere así, deshonraríamos 
a nuestro Dios, y nos acarrearíamos 
condenación a nosotros mismos.

Ciertamente que nuestros nombres no 
están mencionados literalmente en las 
páginas de la Santa Biblia, pero sí 
están escritos en el Libro de la Vida 
del Cordero. Pero las mujeres de Dios, 
cuyos nombres están mencionados en 
el Libro Santo, están allí para ejemplo 
nuestro. Aquí hay algo muy interesante 
sobre lo que quiero llamar la atención 
de mis hermanas, y esto es, 
primeramente, que las mujeres de la 
Biblia, eran mujeres tan humanas 
como lo somos hoy nosotras. Lo 
segundo, es el hecho de que cuando 
ellas vivieron y actuaron, nunca se 
imaginaron que sus nombres y sus 
vidas iban a quedar escritas en el Libro 
Santo al que ahora llamamos Biblia.

Yo estoy segura de que ellas nunca se 
imaginaron que sus vidas y sus acciones 
iban a influenciar a multitudes en el 
transcurso de los siglos. Así tampoco 

nosotras sabemos en realidad qué tanta 
pueda ser la influencia que ejercen en 
otros nuestras acciones y nuestra vida. 
Por eso insisto en la necesidad de estar 
despiertos a la verdad que aquí estoy 
citando. En las mujeres de la Biblia, 
encontramos ciertamente dos clases de 
mujeres: Aquellas cuyas acciones 
fueron positivas, y aquellas cuyas 
acciones fueron negativas. Mi 
propósito en esta ocasión, es más bien 
el que ocupemos nuestra atención en 
las mujeres que ejercieron una 
influencia positiva. Pues de las 
negativas, no tiene mucho caso 
ocuparnos, por la razón de que lo que 
a nosotras nos importa hoy, es el poder 
imitar el buen ejemplo de las esposas y 
mujeres de Dios que hicieron lo 
agradable ante los ojos del Señor.

Recordemos, pues, que el lugar que 
aquí Dios nos ha dado es un privilegio 
muy grande. A mí se me hace algo 
muy glorioso el poder tener parte, 
como hija de Dios, en este sagrado 
ministerio simbólico.

Ya para finalizar, quiero decirles a mis 
hermanas que son esposas, cuyos 
compañeros no le sirven al Señor, que 
Dios les ayude y les dé de Su Gracia 
para que puedan hacer como dice la 
Escritura (1 Ped. 3:1-2). Que Dios las 
bendiga y les dé sabiduría en todo, y 
que conteste a sus oraciones 
convirtiendo el corazón de sus esposos. 
La parte de mis hermanas que así 
están viviendo, yo creo que no es fácil, 
y las que tenemos a nuestros esposos 
que sirven a Dios, debemos de orar 
siempre por ellas. Las que tenemos la 
grande bendición de ser parte de un 
matrimonio cristiano, no tengamos 
esto en poco, y honremos a nuestros 
maridos, recordando lo que 
simbolizamos.

Yo por mi parte, seguiré siempre dando 
gracias a Dios por tener a mi lado a un 
esposo fiel, quien al haber sido llamado 
por Dios con un ministerio especial, 
habiendo tenido de servir y ayudar a 
muchos en su vida, cuánto más ha 
tenido de ayudarme ahora a mí, que 
soy su esposa. ¡Yo quiero que mi 
esposo siga tipificando a Cristo, y yo 
quiero seguir tipificando a la Iglesia!

Dios las bendiga.
Hna. Katie Valverde. 

Hna. Katie Valverde

MUJERES DE DIOS
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Ha sido una bendición 

escuchar los servicios en 
vivo diarios en este tiempo 
difícil de la pandemia en nuestro 
país. Aquí, Honduras no solo ha 
sido azotado por la pandemia, 
sino también por los huracanes 
Eta e Iota. Las iglesias se 
cerraron debido a la seguridad. 
Pero nosotros siempre estamos 
esperando los mensajes del 
anciano y del pastor Efraim 
Valverde III, que en este tiempo 
ha sido como un bálsamo a 
nuestras vidas escuchar los 
consejos y la Palabra de Dios viva 
en los labios del pastor. Desde 
hace mucho tiempo, cuando he 
pasado momentos difíciles en 
mi vida, escuchar al anciano y 
ahora al pastor Efraim Valverde 
III, ha sido mi motivación, 
mi provocación para seguir 
adelante. Pido a Dios por la vida 
del pastor Efraim Valverde III, 
que Dios lo siga usando para 
despertar y provocar a los hijos 
de Dios.

Con mucho amor y cariño, les 
escribo desde Honduras. Pido 
sus oraciones para nosotros, 
nosotros estamos orando por 
ustedes. Que el vínculo del 
amor y el acuerdo nos mantenga 
siempre unidos. Gracias a Dios. 
Números 6:24-26.

Hno. Henry Noé Flores Rivera.
Santa Cruz, Honduras.

Primeramente, quiero dar 
gracias a Dios por todo lo 

que ha hecho. Los servicios en 
vivo me han servido para darme 
cuenta que Dios siempre está 
conmigo. Cuando escucho cada 
tema me siento bien.

Recuerdo cuando entré la 
primera vez a la iglesia y me 
pongo llorar. Dios ha sido una 
bendición en mí, ya han pasado 
4 meses desde que mi papá 

“peleó la buena batalla y venció”. 
Pero yo me puse muy mal, no 
quería comer ni salir, solo quería 
llorar y llorar. Me sentía tan mal, 
que me puse en plan de ya no 
ir a la iglesia. Pero me llegaban 
notificaciones de “Ministerios 
Efraim Valverde, Sr.”, que estaba 
trasmitiendo en vivo, y cuando 
le di clic para conectarme y 
empecé a ver el servicio, me puse 
a llorar, y me dio el Señor a que 
pensara y que viera que Él nunca 
me ha dejado, siempre ha estado 
conmigo. Si mi papá falleció, 
es porque ya había llegado su 
momento de partir, nadie tiene 
la vida comprada.

Gracias a Dios, encontré 
la bendición de ver sus 
transmisiones en vivo, es una 
bendición, nos anima para 
seguir adelante. “Clamé a Ti, oh 
Señor, dije: Tú eres mi esperanza, 
y mi porción en la tierra de los 
vivientes” (Sal. 142:1-5). Dios 
los bendiga siempre, hermanos. 
Shalom y bendiciones.

Hna. Verónica Feliciano 
Hernández.
San Quintín, Baja California, 
México.

Primeramente, doy gracias 
a nuestro señor Jesucristo 

por los servicios virtuales, y doy 
también gracias al ministerio 
por medio de este espacio.

Para mí ha sido de gran ayuda 
la transmisión de los servicios 
virtuales diarios. En ocasiones 
no puedo estar conectado en el 
momento del servicio, por razón 
de que acá en Florida es un 

poco tarde, pero no hay ninguna 
excusa, porque el siguiente día 
ya puedo escuchar el mensaje en 
YouTube. Para mí es un privilegio 
el poder recibir el mensaje de la 
Palabra de Dios por medio de 
estos servicios virtuales.

Doy gracias a mi Señor 
Jesucristo por el pastor Efraim 
Valverde III, por la gran obra 
que ha hecho el Señor en él. 
Sigo orando por el pastor, para 
que nuestro Señor Jesucristo lo 
siga llenando de Su sabiduría, y 
que no se canse de trabajar en la 
obra del Señor. Bendiciones.

Hno. Antonio García.
Dover, Florida.

Recuerdo muy bien el día que 
nuestro pastor, en una de las 

transmisiones en vivo, nos estuvo 
motivando a recordar ese día tan 
especial cuando fue invocado 
el Nombre bendito de nuestro 
Señor Jesucristo sobre nosotros, 
para el perdón de nuestros 
pecados (Hch 2:38). En ese 
momento mi mente se trasladó 
hasta aquel día, comencé a 
llorar de agradecimiento y pude 
sentir la Presencia de Dios. Le 
pido a mi Señor que me ayude 
para poder seguir en Su camino 
en estos tiempos tan difíciles, 
porque sabemos que no estamos 
solos, “el Señor de los ejércitos es con 
nosotros” (Sal. 46:11). Y como 
nos dice nuestro pastor: No 
andamos por lo que sentimos, 
sino por lo que sabemos.

¡Gracias, Señor Jesucristo! Estoy 
muy agradecida Contigo por ser 
tan Bueno conmigo. Y gracias 

doy también por el pastor Efraim 
Valverde III, por motivarme a 
seguir en esta senda bendita que 
Dios nos ha mostrado.

Que nuestro Señor Jesucristo 
les bendiga y guarde. Nunca 
olvidemos nuestro Primer Amor 
(Ap. 2:2-4).

Hna. Luvi Enríquez Arreola.
Durango, Dgo., México.

Ha sido de gran bendición 
escuchar cada predicación 

que dan, siendo de gran 
bendición para mi vida y mi 
espíritu. Escuchar la Palabra 
de Dios diariamente me ha 
fortalecido en gran manera. 
Gracias, hermanos, por cada 
mensaje, que es de gran 
bendición y fortaleza para mi 
espíritu. Amén.

Hna. Gladis Maldonado.
Atlanta, Georgia.

Para mí es tanto un privilegio 
como una grande bendición, 

el poder escuchar los servicios 
que se dan diariamente, porque 
ese tiempo lo hemos puesto mis 
hijos y yo como algo especial 
cada día. El sentarnos a escuchar 
la Palabra de Dios ha sido de 
gran bendición, porque no solo 
convivimos más como familia, 
sino que más aún por razón de 
que nos ponemos a escudriñar 
juntos la Palabra de Dios, 
dependiendo el mensaje que se 
nos esté impartiendo. Por eso 
doy gracias a Dios por el pastor 
Efraim Valverde III, porque 
él es un siervo de Dios que 
no se cansa de traernos el pan 
espiritual día con día, que Dios 
lo bendiga eternamente.

Hna. María Esther Sánchez.
Palmdale, California.

TESTIMONIOS 
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Estas transmisiones diarias 
son de una bendición 

especial, ya que por ellas 
recibimos instrucción y consejos 
valiosos para nuestro diario vivir. 
Damos muchas gracias a Dios 
por el sentir que Él ha puesto 
en el corazón de nuestro pastor 
Efraim Valverde III, para ser 
consistente en este importante 
trabajo, por las fuerzas físicas 
que recibe del Altísimo.

Hno. Phillip Nava.
Salinas, California.

Dios los bendiga, hermanos. 
Gracias a Dios, que por 

medio de esta tecnología 
podemos alimentarnos de Su 
Palabra. Me ha servido de 
mucho estar en los servicios en 
vivo que se transmiten todos los 
días, ya que en estos tiempos 
que estamos viviendo nos da 
fortaleza y ánimo para seguir en 
nuestro camino, y seguiremos 
adelante con ayuda de Dios y 
con Sus vasos que sigue usando.

Hna. Gabriela Gaytan.
CDMX, México.

Agradezco a Dios, 
primeramente, porque Él 

nos ha guardado en todo tiempo, 
¡a Él sea la gloria y la honra! Para 
mí y mi familia, son de mucha 
bendición las predicaciones en 
vivo que nos animan y exhortan 
para buscar más a Dios. Así 
también, pido de sus oraciones 
para seguir adelante con mi 
familia en estos tiempos difíciles. 
Dios bendiga grandemente al 
pastor Efraim Valverde III con 
su familia. Bendiciones.

Familia Santiago.
Fredonia, Nueva York.

El escuchar las predicaciones 
de la bendita Palabra de 

nuestro gran Dios y Salvador 

Jesucristo que se transmiten 
en vivo, son de bendición para 
nuestras vidas, y nos afirma en 
nuestro caminar con nuestro 
Señor Jesucristo. ¡Shalom!

Hno. José Lucio González Peña.
Tijuana, Baja California.

Gracias al Señor por Su 
Palabra, es una bendición 

tan grande escuchar los servicios 
que se transmiten en vivo, 
miramos los videos de nuestro 
pastor Valverde, tenemos gratos 
recuerdos de él. Muchas gracias 
por la motivación que nos dan. 
Sigamos adelante.

Hno. Esteban Romero.

Doy gracias a nuestro 
Señor y Salvador Jesucristo, 
primeramente, por permitirme 
escribir estas palabras.

El día 6 de abril de 2020, el Señor 
decidió ponerme en el hospital 
por falta de respiración, y tras 
unos breves exámenes, los 
doctores me anunciaron que era a 
causa de un posible cáncer 
pulmonar, pues detectaron una 
mancha en mi pulmón izquierdo. 
Yo siendo hijo de padres cristianos, 
y hermanos en la carne también 
cristianos, era el único que 
rehusaba la Palabra del Señor, 
pues aunque había oído desde 
niño Su Palabra, me era de poca o 

ninguna importancia. Pero en ese 
momento, estando en el hospital, 
Dios me volvió en sí y le pedí al 
Señor una oportunidad más de 
vivir, y pedí ayuda de oración a mi 
papá, Manuel Gallegos, quien 
prontamente, sin mi conocimiento, 
contactó a mis hermanos pastores 
y ministros, Fidel Reséndiz, 
Nazario Romero y Alfredo 
Tienda, entre otros más, para 
hacer una oración por mí.

Pasaron entre una o dos horas, y 
me realizaron una prueba más 
intensiva para determinar la 
posibilidad del cáncer. Pero al 
estar listos los resultados de los 
exámenes, ya no pudieron 
encontrar nada. Pude ver cómo el 
Señor escuchó las oraciones de 
ahora mis hermanos en Cristo 
Jesús. Al momento supe que el 
Señor me había regalado una 
nueva oportunidad y supe 
también que tenía que vivir esta 
nueva vida para Él. Y así, 
juntamente con mi esposa, el día 
10 de abril de 2020, aceptamos al 
Señor haciendo pacto con Él. 
Aceptamos como Señor y 
Salvador a nuestro amado Dios, 
el Señor Jesucristo.

En aquellos días, el pastor Efraim 
Valverde III estuvo predicando y 
enseñando en las transmisiones 
en vivo acerca del pueblo de Israel, 
y de tomar y comer el Cordero, 
del cual puedo decir que tomamos 
parte. Estas enseñanzas me 
ayudaron a apegarme más al 
Señor y me enseñaron que debía 
recordar siempre estar agarrado 
firmemente de Él.

Gracias doy a Dios que ahora por 
medio de Su Gracia, me tomó en 
cuenta siendo yo una porquería y 
de lo más despreciable y sucio del 
mundo. Por Su Santo amor me 
sacó del camino de perdición en 
donde andaba. Confieso también 
que he sido miserable, arrogante y 

malagradecido con el Señor, y 
aunque soy lleno de fallas ante mi 
Dios, mas reconociendo estas 
fallas, he buscado más y más de 
Él, y Él me ha permitido 
encontrarle, esforzándome no por 
mis fuerzas, más por las que el 
Señor me permite tener, para 
tener más y más de Él. Pues a 
pesar de mi condición y fallas 
hasta este tiempo, el Señor me ha 
confirmado que está conmigo sin 
yo merecerlo, pues yo soy nada, 
¿qué merezco yo? Mas mi Dios es 
misericordioso e incomparable.

Después de estar escuchando las 
predicaciones de mi hermano 
pastor Efraim Valverde III, o a mi 
hermano pastor Fidel en la 
congregación, los he escuchado 
repetir exactamente lo que he 
meditado en mi mente o también 
leer y citar exactamente lo que yo 
había leído, como si ellos hubieran 
estado ahí leyendo o meditando 
exactamente lo mismo que yo, 
ahora sé que en Dios no hay 
casualidades, mas nos demuestra 
Su amor y su Presencia en formas 
claras y poderosas.

Nuevamente doy gracias al Señor 
por todo lo que ha hecho en mi 
vida, y en la vida de mi familia. 
Estando necesitado grandemente 
de Dios, les pido que nos 
mantengan en sus oraciones. 
Recordemos y no olvidemos que 
el Señor Jesús ya está a las puertas, 
por eso, mis hermanos, les ruego 
en este escrito que no cesen de 
buscar al Señor (Is. 55:6), no 
nos rindamos estando ya la meta 
a la vista, sigamos en el Nombre 
de Jesucristo el Señor y seremos 
vencedores, sin dudar y sin vacilar, 
pues el que prometió estar con 
nosotros hasta el fin del mundo 
es Fiel (Heb. 10:27), y si Él lo 
prometió, así lo hará. ¡Amén!

Hno. Edgar Elías Gallegos.
Escondido, CA.



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

bautismo en el nombre
de nuestro Señor
Jesucristo

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿Qué necesito 
para ser Salvo?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

---------------------------
--

Dios no es Trinidad 
(Jn. 1:1; Col. 1:15)

---------------------------
--

El Nombre Supremo de Dios 
es Jesucristo el Señor 

(Fil. 2:9-11)
---------------------------

--
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
---------------------------

--
El Espíritu Santo de Dios 

en la vida 
se manifiesta por medio de los 

frutos (Gál. 5:22-26) 
y el don del Espíritu Santo por la 
evidencia de hablar en lenguas

---------------------------
--

El buscar vivir una vida apartada 
del mal es un requisito imperativo 

(Heb. 12:14)
---------------------------

--
La Iglesia es solamente UNA y es 

del Señor 
(Mt. 16:18; Hch. 20:28)

---------------------------
--

La Iglesia del Señor no es una 
organización religiosa, es el 

Cuerpo de Cristo 
(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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